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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brand- u. 

Katastrophenschutz, Ordnung u. Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 01.03.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:24 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: BKSOS/002/2023 

Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Herr Udo Behnke 
 

 

Stadtvertreter/in 
Herr Dirk Bönning  
Herr Bernd Buck 
 

 

sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Michaela Klinger  
Herr Uwe Kraft 
 

 

Verwaltung 
 
 
Frau Christina Tamm  
Herr Alexander Wulff  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 



  25.04.2023 
  Seite: 2/8 

  
 

 

Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 18.01.2023 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen 
 7   Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 10   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 11   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Behnke eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Mit 
den fünf anwesenden Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 

 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es gibt keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung. 
 

 
 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 18.01.2023 
 
Die Billigung der Sitzungsniederschrift vom 18.01.2023 ist erfolgt. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 5 / 0 / 0 
   
 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
    
Herr Wulff informiert: 
 

 Information zur Beschaffung von Vegetationsbekleidung 
 
Hierzu gibt es keine neuen Informationen. 
Die Ausschreibung erfolgt nach der Genehmigung des Haushaltes! 

 

 Beschaffung MTW’s für die Feuerwehren Boizenburg und Gothmann 
 
Auch hier erfolgt die Ausschreibung nach Genehmigung des Haushaltes! 

 

 Beschaffung einer mobilen Netzersatzanlage für die FF Boizenburg 
 
Die Ausschreibung über KSM konnte noch nicht abgeschlossen werden, da keine Angebote 
eingegangen sind. 
Eine Rücksprache mit zwei der angeschriebenen Firmen hat ergeben, dass die Leistungsbe-
schreibung technisch nicht umsetzbar ist. 
Das Leistungsverzeichnis muss entsprechend angepasst werden und dann erfolgt eine er-
neute Ausschreibung. 

 

 Stand Beschaffung HLF 
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Die Leistungsbeschreibung liegt noch bei der Feuerwehr zur Endabstimmung. 

 

 Breitbandausbau 
 
Die Gerätehäuser der Feuerwehren Bahlen, Gothmann und Schwartow sind beim Breit-
bandausbau berücksichtigt worden und können den Internetanschluss für ihre Arbeit nut-
zen. 

 

 Aktueller Stand Beschaffung TLF 3000 und LF 20 
 
Am 24.02.2023 erhielt die Stadt Boizenburg/Elbe eine E-Mail betreffs bereitzustellender 
Funktechnik für das LF 20 und das TLF 3000.  
Die Stadt Boizenburg/Elbe setzt sich mit dem Kommunalen Digitalfunkbeauftragten des 
Landkreises LUP in Verbindung. 
Des Weiteren erhielt die Stadt Boizenburg/Elbe die Rahmenvereinbarungen für die beiden 
Fahrzeuge (LF 20 und TLF 3000).  
 
Zur Info: Eine Anfrage an den LK LUP hinsichtlich Beschaffung Funktechnik ist erfolgt. 
Der Landkreis ist derzeit dabei, den Bedarf für den gesamten Landkreis zu erfassen und wird 
sich dann zu gegebener Zeit mit den Gemeinden/Kommunen in Verbindung setzen. 
 

 

 Beschaffung Einsatztablets 
 
Die Beschaffung der Einsatztablets wurde in Auftrag gegeben. Der aktuellen Stand kann 
derzeit nicht bekanntgegeben werden, da die zuständige Mitarbeiterin zur Zeit nicht im 
Dienst ist. 

 

 Gefahrenabwehrplan 
 
Der Gefahrenabwehrplan der Stadt Boizenburg/Elbe steht. Er ist jedoch im Bereich der per-
sonellen Angaben zu korrigieren. 

 

 Stand Reinigung Gerätehäuser 
 
Eine Rücksprache mit dem FB-Leiter, Herrn Porath, ergab, dass hierzu eine Entscheidung 
zur weiteren Vorgehensweise durch den Bürgermeister getroffen werden muss. 

 

 Löschbrunnen OT Vier 
 
Der Auftrag für das Setzen des Feuerlöschbrunnens im OT Vier wurde ausgelöst. Sobald die 
Maßnahme abgeschlossen ist, erfolgt eine entsprechende Information. 

 

 Erweiterung elektronisches Schließsystem 
 
Eine Rücksprache mit Herrn Bruhn ergab, dass nach Beendigung der vorläufigen Haushalts-
führung die Gerätehäuser nach und nach ein elektronisches Schließsystem erhalten. 

 

 Einstufung der Gemeindefeuerwehr Boizenburg als Feuerwehr mit besonderen Aufgaben 
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Der Auszug aus dem Protokoll der Stadtvertretersitzung liegt vor und wurde am 27.02.2023 
an Herrn Prieß, LK LUP, weitergeleitet. 
Die weitere Bearbeitung durch den Landkreis folgt, es ergeht dann ein entsprechender Be-
scheid. 

 

 Schöffen 
 
Die Vorschlagslisten für die Jugendschöffen wurden am 20.02.2023 form- und fristgemäß an 
den Landkreis Ludwigslust-Parchim, Herrn Görn, übersandt. 
Somit ist die Suche nach Kandidaten für die Jugendschöffenwahl abgeschlossen. 
 
Die Bearbeitung der Vorschlagslisten für die Erwachsenenschöffen erfolgt im Nachgang. 

 

 Obdachlosigkeit 
 
Den ersten Zwangsräumungstermin hatten wir am 25.01.2023. Eine Unterbringung des Be-
troffenen war nicht erforderlich. 
 
Derzeit haben wir keine neuen Zwangsräumungstermine vorliegen. 

 
 

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Bolz wohnt in unmittelbarer Nähe des Gerätehauses der FF Schwartow. Er fragt an, ob es Mög-
lichkeiten gibt, dass der Kompressor der FF Schwartow nicht mehr so laut ist. Die Lautstärke und 
auch die entstehenden Vibrationen durch das Gerät sind Störfaktoren. 
 
Herr Buck bestätigt dieses und teilt mit, dass der Kompressor einen Defekt hat und dringend ausge-
tauscht/repariert werden muss. 
 
Zur Info: Eine Ersatzbeschaffung für den defekten Kompressor im Gerätehaus der FF Schwartow ist 
erfolgt. 
 
Herr Rose stellt die Frage, ob z.Bsp. beim Besuch des Kinos, des Schwimmbades usw. für die Kame-
radInnen entsprechende Vergünstigungen beim Eintritt gegeben werden können? 
 
Herr Behnke befürwortet dies, da es auch gleichzeitig eine Anerkennung der Leistungen der Kame-
radInnen darstellen würde. 
 
zu 6 Anfragen 
 
Herr Behnke teilt mit, dass er eine Anfrage vom Gemeindewehrführer erhalten hat, ob die Sitzungs-
termine des BKSOS auf einen anderen Wochentag verlegt werden können, da an einem Mittwoch 
die Ortswehren Schwartow, Gothmann und Bahlen ihre Feuerwehrdienste durchführen und somit 
die Teilnahme an den Sitzungen des BKSOS manchmal nicht möglich ist. 
Herr Behnke hat daraufhin mit Mitgliedern des Ausschusses und der Verwaltung gesprochen und sie 
kamen zu der Auffassung, dass womöglich kein anderer Wochentag benannt werden kann. Die 
Stadtvertreter sind teilweise in mehreren Ausschüssen und auch dort muss dann die Teilnahme ab-
gesichert werden. 
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Herr Behnke richtet seine Anfrage an den FB-Leiter bezüglich der Starkregenanalyse. Die Analyse 
bezieht sich lediglich auf den Regen der fällt, jedoch nicht auf die abfließende Regenmenge. Es 
müssen beide Kriterien berücksichtigt werden, ansonsten ist die Analyse nicht korrekt.  
In der Zarrentiner Str., Höhe Haus-Nr. 36, OT Schwartow, war in der Vergangenheit ein Regendurch-
lauf, dieser wurde im Zuge der Sanierung der B 195 entfernt. Bei Starkregen staut sich in diesem 
Bereich das Regenwasser. Hier müsste eine Klärung herbeigeführt werden. 
 
Herr Buck ergänzt, dass auch der Bereich am Krankenhaus ein sehr kritischer Punkt ist. 
Wichtig ist, dass man feststellt, wieviel Wasser kann das System aufnehmen und ab wann kann es zu 
Stauungen in den Leitungen kommen? Diese Angaben fehlen in der Analyse. 
 
 
zu 7 Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
    
Herr Wulff spricht die Thematik – Baustelle Eichenweg/Breitscheidstr. – an. In der Vergangenheit 
gab es Probleme hinsichtlich Rettungswege für Feuerwehr und Rettungsdienst. Es finden regelmä-
ßige Bauberatungen in diesem Bereich statt. Neue Informationen werden dann auch den Feuerweh-
ren zur Kenntnis gegeben. 
 
Herr Behnke fragt an, ob der Revierleiter vom Polizeirevier Boizenburg einen Bericht über die Arbeit 
der Polizei im nicht öffentlichen Teil halten kann? 
 
Frau Tamm antwortet daraufhin, dass dem Revierleiter alle weiteren Termine des BKSOS mitgeteilt 
wurden und Herr Kreft sich bzgl. eines entsprechenden Termins bei der Verwaltung melden wird. 
 
Herr Buck merkt an, dass es lt. Aussagen von KameradInnen im Bereich des Grünen Wegs noch eini-
ge Probleme im Bezug auf die Zuwegungen gibt. 
 
Herr Wulff bestätigt diese Information und teilt mit, dass auftretende Probleme kommuniziert wer-
den und dann entsprechende Abhilfe geschaffen wird. Dies wird dann auch den Feuerwehren als 
Information zur Verfügung gestellt. Es ist eine laufende Baumaßnahme. 
 
Herr Buck merkt an, dass die Zuwegung für die Rettungskräfte für den dortigen Wohnbereich, aber 
auch für das Alten- u. Pflegeheim, gewährleistet werden muss.  
 
Herr Wulff teilt mit, dass die Rettungswege erstmal vorhanden sind, es können aber auch Verände-
rungen auftreten, die dann an die Rettungskräfte kommuniziert werden müssen. 
Es gab hierzu eine Vor-Ort-Begehung mit Herrn Wißuwa vom Landkreis LUP.  
Zu dieser Thematik ist noch Gesprächsbedarf mit dem Eigentümer.  
 
Herr Behnke weist darauf hin, dass vor ca. ½ Jahr angeregt wurde, dass bei Baubesprechungen in 
solch schwierigen Bereichen die Feuerwehr und auch der Rettungsdienst mit einbezogen werden 
sollten, um solche Probleme im Vorfeld aus dem Weg räumen zu können.  
Herr Behnke unterbreitet den Vorschlag, den Wehrführer der FF Boizenburg, Herrn Mundhenk, und 
einen Vertreter des Rettungsdienstes zu den Beratungen einzuladen, um Probleme ansprechen zu 
können. 
 
Herr Wulff führt weiterhin aus, dass es eine Besichtigung der Baustelle seitens der Gemeindewehr-
führung und auch mit dem zuständigen Sachbearbeiter aus dem Baubereich gegeben hat, um zu 
schauen, wie sind die Rettungswege am besten realisierbar bei laufendem Baubetrieb.  
In den Osterferien soll die Tragschicht aufgebracht werden, dazu muss der Bereich für 2 Tage voll 
gesperrt werden. Die Feuerwehren sind darüber bereits informiert worden. 
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Die Zufahrt für den Rettungsdienst und die Feuerwehr zum Wohnpark soll dann über die Zufahrten 
zu den Wohnblocks von Grand City erfolgen.  
Herr Buck merkt an, dass es beim Landkreis LUP Brandschutztechniker gibt. Diese Baumaßnahme 
bzgl. des Wohnparks hätte so nicht genehmigt werden dürfen. Es gibt in dem Bereich von Seiten der 
Schule keinen Drehleiteraufstellpunkt.  
 
Herr Wulff hat teilweise die Unterlagen zu dieser Maßnahme gesichtet. Eine Stellungnahme seitens 
des Brandschutzes vom Landkreis war relativ kurz gehalten. 
 
Es wurde noch kurz über diese Maßnahme diskutiert. 
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wurde wieder hergestellt. 
 

 
 
zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
 
Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
zu 11 Schließen der Sitzung 
 
Der Ausschussvorsitzende, Herr Behnke, schließt um 19.24 Uhr die Sitzung. 
 

 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.04.23 
 
 
 
 
 
Christina Tamm 
Protokollführer/in 
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Udo Behnke 
Ausschussvorsitzende/r 
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